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纵观整个安徽乃至整个华东地区，真

正在产业园区能够形成完整服务链条的产

业园少之又少。然而，荣事达小家电发挥自

身优势，整合发挥电商运营平台，上到 200

多家工厂，下到2千多家代理商所涉及的可

利用资源全部对外开放，形成完美互补。

在该产业园，传统企业只需要花最少的

时间和精力即可完成互联网转型。王超介

绍说，荣事达小家电打造的互联网生态产业

园以区域生态、产业生态、服务生态为核心，

对于有一定发展积淀的入园企业提供密集

性的辅导，筛选出有竞争力的并且能够提供

迎合市场需求的项目进行扶持。“针对性的

邀请连续创业者和投资人对接资本以及社

会资源，帮助企业加速度过‘瓶颈期’”。

王超表示，对于没有互联网创业经验

的创业者，公司会提供良好的创业环境和

条件，将创业元素进行优化配置，帮助初创

企业迅速成长形成规模，为社会培养成功

的企业和企业家。

助推传统企业快速“拥抱”互联网

中国（肥东）互联网生态产业园3月22日开园
助推传统企业快速“拥抱”互联网

“要么电子商务，要么无商可务。”这句话在如今的商业经济环境中可谓流行。

但对于传统企业来说，如何才能克服转型中的“水土不服”、快速“拥抱”互联网？

下面这条新闻你可要格外留意了。

市场星报、安徽财经网记者从相关部门了解到，3月22日，合肥市首家互联网

生态产业园——中国(肥东)互联网生态产业园正式开园，该产业园集智能家电和

健康养生等相关产业链资源为一体，主打“互联网”与“生态”牌，致力于促进安徽

省、合肥市产业互联网生态化、集群式发展。

据了解，中国(肥东)互联网产业园

位于肥东经开区临泉东路，占地面积

500 亩。该产业园是由肥东县政府倡

导、合肥市人民政府批复，荣事达小家

电公司负责筹建并运营管理的互联网

型生态型产业园。

荣事达小家电立足 10 余年发展

基础的智能家电和健康养生产业，在

传统企业的互联网改造中大受裨益

后，整合产业链资源，做出“一纵一

横”规划：纵深发展垂直智能生活电

器和大健康养生产业+互联网模式，

横向推动肥东县域以及合肥市的传

统企业的互联网转型。

值得一说的是，这也是我省首家

以“互联网”与“生态”为主题的产业

园。垂直智能生活电器、大健康养生

产业品牌、产品、设计、研发、采供、

市场销售、服务、人力资源、资金、物

流和信息协同发展，吸引国内大型

电子商务企业总部、区域总部、研发

机构、服务中心、营运中心和物流中

心相继落户。

园区项目招商负责人王超告诉记

者，与其他产业园的“招商”有所不同

的是，该产业园是“选商”。截至目前，

中国(肥东)互联网产业园已有70余家

企业签约入驻，入驻率达到85%。

安徽首家“互联网”+“生态”产业园落户肥东

在规划布局上，该互联网产业园推出了荣

电商学院、荣电前能咖啡公会、产品项目孵化

中心、互联网软件开发、金融机构等项目。这

些项目都将与互联网生态产业园紧密结合。

据了解，园区的服务支撑体系包括人力

资源服务体系和电商服务体系，入园企业足

不出户就能享受全产业链的专业性服务，能

迅速开展企业入驻以后的人才队伍建设与

培训，弥补在非专业经营领域的短板，并大

幅消减成本，专注于企业核心竞争力。这也

是产业园区与其他园区最为显著的区别。

此外，园内以健康养生为体系的产业，也是

园内的又一特色之处。

截至目前，园区已有红海龙腾、中智

汇、阿里村淘这些电子商务龙头签约入

园。王超表示，未来将发挥荣事达小家电

垂直产业链资源优势，让“互联网+”结合企

业资源进行落地实践，最终达到以生活家电

和健康养生纵向垂直产业链，带动不同行

业、不同产业、中小传统企业的横向联合与

发展，落实“一纵一横”战略，在5~10年内实

现千亿产业的未来目标。 李静董艳芬

未来5~10年，力挺“千亿产业园”目标

全国人大代表、民革省委副主委、
安徽省种子协会秘书长李爱青：
制定“土壤污染防治法”刻不容缓

“土壤污染虽不像水、大气污染一样直观，却与‘舌尖
上的安全’密切关联。”全国人大代表、民革省委副主委、安
徽省种子协会秘书长李爱青接受记者采访时建议，加快制
定《中华人民共和国土壤污染防治法》刻不容缓，通过制定
土壤污染防治法，就可休耕轮作。

“当前我国土壤污染形势让人忧心。据环保部、国土
资源部公布的《全国土壤污染状况调查公报》显示，全国土
壤总的超标率为16.1%，其中轻微、轻度、中度和重度污染
点位比例分别为 11.2%、2.32%、1.52%和 1.12%。”李爱青
告诉记者，从污染类型看，主要是重金属超标、化肥农药和
地膜残留造成的面源污染等。

“面对严峻的土壤污染形势，虽然各地也出台了一系
列防治举措，但是这种治理举措相对而言，稳定性、连贯性
差，特别是造成土壤污染的企业多为当地经济支柱，难免
遇到防治举措成摆设。”李爱青表示，法制是最好的纠偏
器，对土壤污染防治亟待法治上位。

由于我国目前尚无一部国家层面的土壤污染防治
法，有关土壤污染防治的规定，散落在环境保护法、农业
法、土地管理法以及基本农田保护条例等法律法规中，
规定分散而不系统，操作性不强，更需指出的是，土壤污
染具有治理周期长的特点，有些污染甚至不可逆转，具
有一定的潜伏期，如果不提前防治，“舌尖上的安全”必
然在将来再受威胁。“因此，加快制定《中华人民共和国
土壤污染防治法》刻不容缓，通过制定土壤污染防治法，
就可为休耕轮作，耕地合理利用和有效遏制土壤污染退
化等提供强有力的法律依据”。

全国人大代表、安庆市委书记虞爱华：

“房票制”实现先安置后拆迁
拆迁户拿“房票”可全城选房

全面推进“房票制”安置
三年完成700万平方米棚户区改造

“在安庆未来几年城市建设工作中，棚户区
改造是个重点，安庆市将力争用三年时间，基本
完成城区现有 700 万平方米棚户区、250 万平方
米老旧小区改造任务。”虞爱华告诉记者，安庆在
征迁中，启用了新的工作方法，就是全面推进“房
票制”安置，实现“先安置后拆迁”。

“‘房票’是产权调换的一种形式，目的是要
充分保障被拆迁户的合法权益，让被拆迁户充
分享受城市建设与发展的成果。”虞爱华举例，
如果一个市民本来居住在城东，现在工作在城
西，按照之前的方法，该居民只能在原址附近的
复建点拿到新房子，或者是施行“货币安置”。
但现在该居民拆迁后就可以拿着“房票”，去选
城西小区的房子，满足他的住房需求，“被征迁
户可以根据自身经济状况和生活便利情况，既
可就近入住，也可舍近求远，既可入驻普通小
区，也可入驻档次较高小区”。

给居民多一个选择机会
拆迁户愿意，政府也能去库存

“这样缩短了群众在外飘零的时间，被拆迁
群众领‘房票’即可去意向楼盘选房入驻，就给了
居民多一个选择的机会，彻底解决安置难、安置
慢等问题。拆迁户愿意，我们也能去房产库存，
是个双赢的做法。”虞爱华介绍，征迁多少面积，
按多大面积去选房，只要“意中小区”有剩余的房
子，就可以选择。

据介绍，2015年12月份开始，安庆市在9个
棚户区改造项目中启动房票安置工作。9个项目
合计拆迁面积 105.086 万平方米。已签协议户
中，选择房票安置 4968 套（占85%），选择货币化
安置的846套（占15%）。目前发放房票3468张、
房票票面金额19.4亿元，房票购房34万平方米。

据悉，自安庆市首批房票安置项目成功试点
以来，先后有阜阳、奉化、银川、黄山、宿州、西安、
重庆万盛经开区、合肥等地相关部门和单位，组
织来安庆考察调研房票安置工作情况。 本版稿件：特派记者 王涛 俞宝强 刘海泉 黄洋洋

全国人大代表、安庆市委书记虞爱华接
受市场星报、安徽财经网记者采访时表示，
安庆市力争用三年时间，基本完成城区现有
700万平方米棚户区改造，征迁将全面推进
“房票制”安置，实现“先安置后拆迁”。拿
到“房票”的拆迁户，可以全城选房。

虞爱华接受采访


